

Ermua aprueba cambios para poner en marcha las obras de las casas de Aldapa

Superado este trámite, la promotora podrá iniciar ya los trabajos de las 58 viviendas, que ahora tendrán la calificación de tasadas en lugar de protegidas

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La corporación municipal de Ermua ha aprobado definitivamente en pleno la modificación del proyecto de urbanización y el cambio de vivienda de protección oficial por vivienda tasada en la promoción de Aldapa Norte. La puesta en marcha de este proyecto y, por tanto, las medidas de cambio necesarias para que se asumiera su ejecución, fueron aprobadas por 13 votos a favor de PSE-PSOE(7), PP (4) y PNV(2). Ermuko Ezkerra y Bildu se abstuvieron «porque no estamos conformes con que los futuros compradores tengan que sufragar los gastos de asegurar el talud y las modificaciones que se realizan», coincidieron ambos grupos en sus intervenciones en la sesión de ayer que dio luz verde al proyecto.

El alcalde, Carlos Totorika, calificó de incoherente el voto de la anterior Ermuko Ezkerra «porque decís que se arregle el talud, pero no decís quién paga la factura. Con vuestro planteamiento el talud seguiría sin asegurarse», aclaraba Totorika. Una vez realizada esta aprobación la promotora privada encargada del proyecto, Jauregizar, podrá comenzar cuando desee la construcción de las 58 viviendas que se desarrollarán en este lugar.

Se trata de abordar la ejecución de las obras que dejó paralizada la empresa Greyhound en el verano de 2008. Hay que tener en cuenta que «una mala ejecución de las obras de urbanización provocó que



Trabajos realizados recientemente para estabilizar la ladera de la zona de Aldapa. ■ A. L.

se dispararan los costes», según explicaban los responsables municipales. De hecho, la urbanización actual costaba 1,6 millones, mientras que en un comienzo del proyecto se estimaba que serían 420.000 euros.

Jauregizar ya ha abordado las labores de sustento del talud, que sufrió diversos desprendimientos desde que se paralizara la actividad constructora. Jauregizar ha utilizado un sistema que perfora el talud, penetrando en la tierra y sujetándola a través de unos tirantes con el exterior. Posteriormente se colocó una red de alrededor de 100 anclajes que refuerza el terreno.

Un 1,3% más caros

Precisamente los cambios aprobados ayer por la corporación ayudarán a la empresa a compensar la di-

ALDAPA NORTE

► **Empresa.** La firma Jauregizar será la encargada de desarrollar este proyecto.

► **Promoción.** El proyecto consiste en levantar 58 viviendas en Aldapa Norte y la urbanización de la zona.

► **Modificaciones.** Se cambian la calificación de VPO por vivienda tasada y el proyecto de urbanización para que la empresa pueda asumir los costes y poner en marcha las obras.

ferencia en los costes de la urbanización. Por ello se ha modificado la calificación de vivienda de protec-

ción oficial por la de vivienda tasada, debido a que los pisos tasados se pueden vender a precios más altos que la VPO, aunque inferiores a la vivienda libre.

Además, desde el Ayuntamiento se ha realizado un análisis del aumento que conlleva la modificación del proyecto de urbanización y han establecido que los costes aumentarán en un 1,33%.

El alcalde de Ermua se mostraba satisfecho con la solución adoptada «porque la promoción podía haberse quedado estancada durante muchos años». Además, defendió el impulso de la vivienda tasada en Ermua, «porque recoge la demanda de un colectivo que no podía optar a VPO por tener más ingresos de lo debido, pero tampoco a una vivienda libre porque eran demasiado caras».

EN BREVE

Campaña de la ACHE con regalos veraniegos

DURANTE TODO JULIO

Coincidiendo con la llegada del buen tiempo, la Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua, ACHE, ha puesto en marcha una campaña de promoción con diferentes regalos acordes con el verano. Sólo por abonar las compras con la Tarjeta Ermua en los establecimientos adheridos de la localidad, del 1 al 31 de julio, los clientes pueden conseguir balones de playa, parasoles para el coche o neveras portátiles. La entrega de los regalos se realizará en Caja Rural de Navarra (Erdikokale 1), previa presentación del resguardo de pago de la compra. Además durante el periodo establecido, los comercios de textil, calzado y complementos ofrecerán rebajas y descuentos bajo el lema 'Este verano los precios tocan fondo', con descuentos muy importantes.

Reunión de la Comisión de Txarangas de Ermua

HOY EN LOBIANO

La Comisión de Txarangas de Ermua se reunirá hoy, a partir de las 19 horas, en Lobiano Kultur Gunea. En esta reunión, a la que pueden acudir nuevas txarangas para su inscripción, se tomarán diferentes decisiones sobre las actividades que organizan estos colectivos de ermuarrras. Las txarangas organizan los juegos que disputan los propios txarangeros durante los días previos a los Santiagos, de lunes a viernes, a partir de las 19 horas. Además se encargan de organizar el concurso de canciones del día 18 de julio (22 horas) y la bocadillada previa (a las 21 horas). También toman parte en el Día del Niño y la Niña (21 de julio), la presentación de txarangas (día 24) y la despedida de fiestas (día 27).

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINITZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Lurraldebus 902 222 265
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 943 708 400
Pegora 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Alberdi (Zubiaurre, 9, Ermua).

Bildu elude votar en Ermua la primera moción de condena a ETA

La coalición se niega a participar en la votación de un texto que salió adelante con el apoyo de PP y PSE y la abstención de PNV y EB

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La izquierda abertzale optó ayer por echarse a un lado y no participar en la primera moción de condena a ETA y sus asesinatos impulsada por el PP en los ayuntamientos vascos. Los tres representantes de Bildu en el Consistorio de Ermua prefirieron no emitir ningún voto. Ni lo apoyaron, ni lo rechazaron, ni se abstuvieron. Simplemente, no votaron. El texto, consensuado finalmente por los populares con el PSE -ambos gobiernan en coalición-, salió adelante con el respaldo de estos dos partidos, que suman once concejales. Mientras, los dos ediles de PNV y el único de EB -cuyo grupo recibe el nombre de Ermuko Ezkerra-Coalición Izquierda Unida- se abstuvieron.

La moción, la primera en abordarse en el País Vasco, recordaba a «todas las víctimas del terrorismo, sin excepción, y a las víctimas del terror de ETA», se solicitaba «la condena, rechazo y repulsa a todos y cada uno de los 857 asesinatos perpetrados por la banda terrorista ETA» y se exigía la «disolución definitiva e incondicional de la banda terrorista ETA, así como la entrega de las armas y la puesta a disposición de la justicia de los miembros de la banda».

El portavoz de Bildu en el municipio, Iker Sáenz de Zaitegi, justificó la decisión de su grupo de no participar en la votación porque «la paz se conseguirá entre todos y todas, sin excepciones, trabajando juntos, hablando». En este sentido, instó al resto de partidos a entablar un debate en profundidad para «analizar entre todos y todas, sin exclusiones, lo que este Ayuntamiento puede aportar en el camino por la paz». «Nuestra disposición es total», asegura.

La coalición hizo público un texto alternativo, que no llegó a ser considerado por el Pleno, en el que abogan por, entre otras cuestiones, «construir un futuro basado en el respeto de todos los derechos, en la paz y en la normalización». Para los independientes de la izquierda abertzale, EA y Alternatiba hay, además, que buscar «una salida definitiva al tema de los presos», trabajar para «reconciliar a todas las víctimas de todos tipos de violencia» y promover la desaparición de «todo tipo de persecución y torturas». Bildu también exigió lo que califica de «imprescindible»: la legalización de la izquierda abertzale y que el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero y ETA «entablen negociaciones y den pasos para superar todas las violencias».

La postura de Bildu obtuvo los reproches de PSE y PP. El portavoz popular, Fernando Lecumberri, impulsor de la moción se mostró convencido de que el gesto que ayer realizó la izquierda abertzale en Ermua evidencia que «no tiene la voluntad de romper los vínculos con ETA-Batasuna». Y culpó a la coalición de intentar «socializar el olvido» y de tratar de poner «al mismo nivel a los presos de ETA y las víctimas», cuando, subrayó, «hay 857 muertos que no se pueden olvidar».

Reconocer el daño producido Lecumberri, en este sentido, comparó a Bildu y su entrada en las instituciones con una vacuna. «Introducimos en nuestro cuerpo un elemento patógeno, es decir, una formación política que es incapaz de

condenar el terrorismo, que comparte gran parte de los objetivos de una banda terrorista y ¿creemos que desaparecen los problemas en las instituciones?». El representante del PP aceptó que se plantearan toda clase de propuestas y debates, incluido el de la autodeterminación «pero condenando la violencia».

El alcalde, Carlos Totorika (PSE), aseguró que el escenario actual es fruto de «las movilizaciones populares, la presión policial, la política

internacional y la Ley de Partidos» que «han debilitado» a la organización terrorista. El dirigente socialista también se preguntó por las «razones» por las que «Bildu no solicita la disolución inmediata» de ETA y por el momento en que la coalición «reconocerá el daño producido».

El PNV y EB se abstuvieron, aunque durante el debate condenaron todo tipo de violencia y se solidarizaron con las víctimas. Explicaron el sentido de su voto porque «esta moción no conduce a una reconciliación, que es lo que pide la sociedad». El representante de Ezker Batua intentó sin éxito, por otra parte, presentar una enmienda al texto de PP y PSE. Su propuesta no fue aceptada por estar fuera de plazo. EB pretendía que el Ayuntamiento reprobara tanto la violencia «de ETA como de otros grupos terroristas, como el GAL o el Batallón Vasco Español y también por parte del Estado durante la dictadura».

El alcalde pregunta a la izquierda radical por qué «no solicita la disolución inmediata» de la banda



La moción salió adelante con los votos del PSE y el PP, que gobiernan en coalición la localidad de Ermua. ■ IGNACIO PÉREZ

Bildu se ofrece a PSE para consensuar una declaración institucional contra la violencia

■ EL CORREO

SAN SEBASTIÁN. La presidenta de las Juntas Generales de Guipúzcoa, la representante de Bildu Lohitzune Txarola, aseguró ayer que se ha puesto en contacto con los representantes del PSE en la Cámara foral para convertir la propuesta socialista de condena al ataque contra el monolito en memoria de Juan María Jáuregui en una declaración

institucional que deslegitime todo tipo de violencia.

La oferta de la coalición abertzale fue valorada «positivamente», según explicó más tarde la portavoz del PSE en las Juntas Generales, Rafaela Romero. En su opinión, el rechazo al ataque supone un «avance importante» y un gesto «positivo», al tiempo que anunció que por parte de los socialistas, y «para todo lo

que sea construir», habrá «una actitud generosa» hacia «unos y otros», aunque recordó a Txarola que para una declaración institucional se precisa la unanimidad.

Romero también señaló que el siguiente paso debe dar Bildu es pedir la disolución de ETA y reclamó al diputado general, Martín Garitano, que «se fije un poco en aquellos que hasta ahora le han servido de referente político», en alusión a Arnaldo Otegi y Rafa Díez, quienes durante el juicio por el «caso Bate-ragune» «superaron con amplitud los pronunciamientos de Garitano sobre el terrorismo». «A ver si al final va a ir más lento Bildu que los que promueven Sortu», afirmó.

Las empresarias condenadas por pagar la extorsión de ETA recurrirán ante el Supremo

■ EL CORREO

SAN SEBASTIÁN. Las hermanas Blanca y Maribel Bruño, principales responsables de la firma Andrés Bruño e Hijos, anunciaron ayer su intención de recurrir la sentencia que las condena a un año y tres meses de cárcel por pagar a ETA 6.000 euros tras recibir

dos cartas de extorsión. Las empresarias se declaran «víctimas de la justicia» y consideran que el fallo judicial «prolonga el período de sufrimiento e incertidumbre» porque les obliga a acudir al Tribunal Supremo para defenderse de unas imputaciones sobre las que reiteran su inocencia.

Las empresarias guipuzcoanas, primeras que reciben penas por abonar a la banda terrorista el llamado impuesto revolucionario, afirman que solo el numeroso apoyo recibido las ayuda «a sobrellevar el desasosiego» que les ha producido la sentencia y las anima «a seguir adelante en la pretensión de que se haga justicia».

El juez Baltasar Garzón fue elegido ayer por el Comité de Ministros del Consejo de Europa como nuevo miembro español del Comité para la Prevención de la Tortura y de los Tratos Inhumanos o Degradantes (CPT). El PSOE logra así situarle en un organismo judicial continental.

El juez Garzón, elegido para el Comité para Prevención de la Tortura del Consejo de Europa

GARA | DONOSTIA

En el enésimo intento, el Gobierno del PSOE logró ayer situar a Baltasar Garzón en un organismo judicial europeo después de varias oportunidades fallidas. La iniciativa partió de los parlamentarios de ese partido en Estrasburgo, una vez que se rechazara el traslado de este juez a la Corte Penal Internacional de la Haya.

El Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero consiguió que el Comité de Ministros del Con-

sejo de Europa diera el plácat a que este «juez estrella» de la Audiencia Nacional, alabado por su trabajo contra el movimiento independentista vasco, fuese el miembro español del Comité para la prevención de la Tortura y de los Tratos Inhumanos o Degradantes (CPT).

Previamente, distintos juristas habían recordado que Baltasar Garzón se mostró muchas veces indiferente ante las torturas que le narraban, principalmente, ciudadanos vascos arrestados bajo su responsabilidad.

SIN INMUTARSE

En innumerables ocasiones, detenidos por orden de Baltasar Garzón han denunciado que el juez no se inmutaba mientras le relataban las torturas y los malos tratos sufridos en comisaría.

El CPT, integrado por expertos «independientes», está encargado de supervisar las condiciones de detención de las personas privadas de libertad en los 47 estados miembros del Consejo de Europa mediante visitas e informes periódicos. Garzón obtuvo 30 apoyos, según se conoció ayer. Los miembros del CPT actúan a título individual, no en representación de los estados de los que son originarios. Este puesto estaba vacante desde el 20 de diciembre de 2009.

Los otros candidatos que figuraban en la lista propuesta al Comité de Ministros por la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa eran la profesora de Derecho Penal de la Universidad de Barcelona Miriam Cugat Mauri, que recabó siete votos, y el catedrático de la Universidad Carlos III de Madrid Carlos Fernández Liesa, que sólo cosechó uno.

Sólo PSE y PP apoyaron su moción de condena a ETA presentada en Ermua

GARA | ERMUA

Las mociones de condena a ETA impulsadas por el PP con el objetivo declarado de poner en cuestión el compromiso de Bildu por las vías exclusivamente pacíficas han tenido como primera etapa el Ayuntamiento de Ermua. El Pleno de este municipio vizcaíno aprobó ayer, con los únicos votos de PSE y PP, una moción conjunta de ambas formaciones en la que se expresa su «condena, rechazo y repulsa a todos y cada uno de los 857 asesinatos» que atribuyen a ETA, además de exigir «la disolución definitiva e incondicional» de esta organización y «la entrega de las armas y la puesta a disposición de la Justicia de los miembros de la banda».

En esta legislatura, la Corporación ermuaarra está integrada por 7 ediles del PSE —con Carlos Totorika como alcalde—, 4 del PP —ayer sólo asistieron tres—, 3 de Bildu, 2 del PNV y uno de EB.

El PNV se abstuvo y también EB, que presentó una enmienda. Bildu, como ya anunció, no participó en la votación.

En la moción aprobada por PSE y PP se señala que los ciudadanos «tenemos derecho a convivir en paz y en libertad sin la amenaza del totalitarismo, de la violencia y de la exclusión», añadiendo que «el final del terrorismo y la consecución de la paz es un objetivo prioritario de la sociedad vasca y de las instituciones que la representan».

Se insta a recordar «a todas las víctimas del terrorismo sin excepción, a las víctimas del terror de ETA, el único grupo terrorista que todavía hoy amenaza la convivencia entre los vascos, pero también a las víctimas provocadas por otros grupos terroristas que, si bien hoy son pasado, originaron un sufrimiento que merece el mismo reconocimiento y reparación».

Bildu: «No hay vuelta atrás»

Por su parte, Bildu, a través de un texto que no fue sometido a votación, propuso al resto de grupos municipales que trabajen «en común» y «sin exclusiones ni vetos» para definir «el papel y la aportación de los ayuntamientos en el camino hacia la paz». La coalición soberanista y de izquierdas se mostró convencida de que «la sociedad ha decidido construir la paz y esta decisión no tiene vuelta atrás».

La enmienda presentada por EB pedía a todas las fuerzas políticas que «contribuyan a lograr un marco de convivencia plural en Euskadi, una vez se supere la presión y la amenaza de ETA». E instaba a reprobar «la historia de terror y dolor que ha soportado la sociedad vasca por la utilización de la violencia para imponer proyectos políticos, tanto por parte de ETA como de otros grupos terroristas, como el GAL o el BVE, y también por parte del Estado durante la dictadura franquista».



Monolito en recuerdo a Juan Mari Jauregi en Burnikurutzeta. EUROPA PRESS

Txarola propone al PSE una declaración unánime

GARA | DONOSTIA

Después de que el PSE hiciera una propuesta de condena del ataque contra el monolito en memoria de Juan Mari Jauregi —ex gobernador civil de Gipuzkoa muerto por ETA—, la presidenta de las Juntas Generales de Gipuzkoa, Lohitzune Txarola, se puso en contacto con los responsables de ese partido para trabajar en común en la elaboración de una declara-

ción institucional, según informó ayer Rafaela Romero.

Según recogió Europa Press, la portavoz del PSE en JJGG valoró la propuesta «positivamente». «Veremos si todos los grupos hacemos los esfuerzos necesarios, porque para una declaración institucional de la Cámara es necesaria la unanimidad», explicó. No obstante, pidió a Bildu «algún pronunciamiento más», como «pedir la disolución de ETA».

Bildu aboga por acabar con el bloqueo del Ayuntamiento de Orozko

GARA | OROZKO

Bildu de Orozko emplazó ayer a los otros grupos que también conforman el Consistorio, la plataforma Adie y PNV, a establecer nuevos contactos para dar una salida a la actual situación de bloqueo en el Ayuntamiento.

La coalición soberanista de izquierda solicita a Adie y PNV que acepten un reparto de las responsabilidades y las representaciones, por ejemplo, en Eudel y Gorbeialde; la rebaja en un 10% en las asignaciones de los ediles y rediseñar el funcionamiento de las comisiones informativas.

Respecto a la liberación del alcalde, ahora en funciones, Bildu, «a pesar de sus criterios», propone aprobar una modificación presupuestaria equivalente al sueldo que Josu San Pedro tiene en su empresa, no los 48.000 euros que pretendía cobrar.

Aralar denuncia que la alcaldesa de Durango quiere acallar a los grupos

GARA | DURANGO

Aralar de Durango criticó ayer la decisión de la alcaldesa, la jeltzale Aitziber Irigoras, de reducir la participación política en los plenos municipales a cinco minutos por grupo, lo que calificó como «un grave ataque a la participación política».

En un comunicado de prensa, Aralar subrayó que es «un grave ataque a la participación política pretender recortar los tiempos de participación en el máximo órgano de participación política como son los plenos de un ayuntamiento».

Por ello, esta formación instó a la alcaldesa de Durango a que dé marcha atrás, «a que se replantee su decisión y, si opta por regular la participación política en el Ayuntamiento, lo haga en su totalidad, empezando por regular el acceso a la información de los grupos políticos».

Bildu ignora a las víctimas de ETA en la 'casa' de Miguel Ángel Blanco

La coalición se niega a participar en la primera moción de condena del terrorismo, aprobada por PSE y PP en Ermua / El PNV se abstiene al considerarla «partidista»

JULIEN CRUZ / Ermua
Alguna cabeza pensante de Bildu debió concluir que no hay mayor desprecio que no hacer aprecio. Y decidió emplear esa máxima como escudo para contrarrestar la campaña de mociones que PSE y PP van a presentar en los ayuntamientos vascos con el fin de obligar a la coalición abertzale a posicionarse a favor o en contra de ETA. La primera parada del recorrido tuvo lugar ayer en Ermua, municipio emblemático por tratarse de la cuna de Miguel Ángel Blanco y de ese espíritu que unió a los vascos a raíz de su muerte.

La idoneidad del escenario no inquietó para nada a Bildu, que siguió a pies juntillas el guión establecido por los órganos de dirección del partido. Sus ediles no levantaron la mano en ningún momento durante la votación: ni en el turno del sí, ni en el del no, ni tampoco en el de la abstención. «No vamos a tomar parte en este tipo de mociones», esgrimió con seriedad su portavoz, Iker Sainz.

El escrito en cuestión expresaba la «condena, rechazo y repulsa» a los 857 asesinatos cometidos por la banda terrorista y exigía su «disolución definitiva e incondicional», así como «la entrega de las armas y la puesta a disposición de la justicia» de sus miembros.

El texto fue finalmente aprobado con los votos de PSE y PP, grandes impulsores de la iniciativa y que cuentan con mayoría en el salón consistorial. PNV y EB, por su parte, se descolgaron absteniéndose en un ejercicio que pareció causar sorpresa a socialistas y populares a tenor de sus caras y las repli-



El representante de Bildu, Iker Sainz, atiende al portavoz del PNV durante el pleno, ayer en Ermua. / IÑAKI ANDRÉS

cas que extendieron en el turno posterior.

El papel de Bildu en el pleno no se limitó a la no participación. Como respuesta al escrito auspiciado por PSE y PP, los abertzales presentaron su propio texto alternativo que incluía varias recomendaciones para avanzar hacia la paz. Algunas de ellas, las más polémicas, provocaron la airada reacción de las fuerzas constitucionalistas porque pedían entre otras cosas, una «negociación entre el Estado y ETA», la solución para el «problema» de los presos o el cese de la persecución y las torturas.

Ante tales tesis, el portavoz del PP, Fernando Lecumberri, advirtió que «no se puede poner el contador a cero y olvidarnos de lo de atrás» y afeó a Bildu por hablar de un nuevo tiempo ya que «ninguna de los asesinados va a poder disfrutar de ellos». A su vez, afirmó que es necesario que la coalición soberanista demuestre que está «homologada» para jugar en democracia en las mismas condiciones que el resto de los partidos.

Por su parte, la formación *jeltzale* justificó su abstención en el pleno alegando que la moción respondía exclusivamente a razones

«partidistas» por parte de sus impulsores, aunque su representante puso el énfasis en recordar que el PNV condena «todos los tipos de violencia y reconoce a todas y cada una de las víctimas del terrorismo».

Ezker Batua presentó otra moción alternativa, que finalmente no fue votada, en la que exigía, entre otras cuestiones, el cese de la violencia de ETA y la reprobación de la «historia de terror y dolor de la sociedad vasca», tanto por parte de esta banda como de otros grupos como el GAL, el Batallón Vasco Español u otros de extrema derecha.

Txarola plantea acordar una declaración antiviolencia

San Sebastián

La presidenta de las Juntas Generales de Gipuzkoa, Lohitzune Txarola, ha propuesto al PSE convertir la condena contra el ataque al monolito de Juan María Jauregui en una Declaración Institucional contra la violencia.

Según Rafaela Romero, portavoz de los socialistas en las juntas gipuzkoanas, Txarola le transmitió a través de una llamada su intención de que «en vez de propuesta de resolución fuese una declaración institucional», un hecho que desde el PSE se valoró «positivamente», informa Europa Press. La propuesta socialista reclama la deslegitimación de la violencia y del terrorismo, respeto a la memoria de las víctimas, la disolución de la banda terrorista ETA y la condena por parte de la Diputación de Gipuzkoa del ataque al monolito.

Según Romero, la iniciativa socialista «ha tenido su efecto», aunque advirtió de que «veremos si todos los grupos políticos hacemos los esfuerzos necesarios para que exista esa declaración institucional» porque en la cámara se necesita «unanimitad». La portavoz socialista destacó que el ataque al monolito de Jauregui «no se trata sólo de un ataque a un monumento», por lo que reclamó a la coalición abertzale «algún pronunciamiento más y pedir la disolución de ETA», además de solicitarle al gobierno de la Diputación Foral «que colabore con los gastos de la reparación del monolito», informa Europa Press.

Romero reconoció que este nuevo paso de Bildu «es un avance», pero advirtió de que «lo importante es el posicionamiento en contra de las actitudes de violencia que deslegitiman todo lo avanzado en contra del terrorismo».

MARI MAR BLANCO Parlamentaria del PP

La hermana del edil asesinado considera que la coalición está tutelada por ETA y pide a la Justicia excluir a sus miembros de las instituciones

«Tenderles la mano es ensuciar la memoria de mi hermano»

J. C. / Bilbao
El 13 de julio de hace 14 años era sólo una joven tímida que asistía descañada, desde su balcón de Ermua, a la paradoja que le marcaría para siempre: La calle se llenaba de gente mientras su casa se sumía el más desgarrador de los vacíos. Miguel Ángel volvió a casa, aunque no como ella había pedido. Su asesinato lo convirtió en todo un símbolo pero hoy en el pueblo corren otros aires, en los que los herederos de Batasuna vuelven a ser protagonistas.

Pregunta.— Bildu se ha negado a tomar parte en la moción, ¿Es un desprecio a las víctimas?

Respuesta.— Es un desprecio a to-

das las víctimas, pero ya que hablamos del pueblo de mi hermano, es también un desprecio a Miguel Ángel Blanco. El silencio de Bildu significa complicidad con aquellos que lo mataron.

P.— Esta primera moción no se ha realizado en un sitio cualquiera, ¿Esperaba más delicadeza?

R.— De Bildu no esperaba nada. La noticia hubiera sido que hubiera apoyado esa moción.

P.— ¿Qué hubiera pensado ayer su hermano si hubiera podido estar presente en el pleno?

R.— Hubiera sentido decepción, impotencia y mucha rabia porque la situación que se vive en estos mo-

mentos nos lleva de nuevo a la que se vivía en el País Vasco hace 20 años. Hemos vuelto al miedo, a la intimidación y a esa chulería que vemos en los ayuntamientos. Mi hermano entró en política porque se negaba a que su querida tierra estuviera formada por gente que intenta imponer sus ideas a través del tiro en la nuca.

P.— Después de lo de ayer queda demostrado que es Batasuna quien controla Bildu?

R.— Antes de que pudieran participar en la vida política ya se sabía que Bildu, Sortu, Batasuna, ETA o como se les quiera llamar parten del mismo origen. Las personas que se nie-



Mari Mar Blanco. / JUSTY GARCÍA

gan a reconocerlo no sé qué más pruebas necesitan.

P.— ¿Por qué cree que el PNV prefiere situarse junto a Bildu y no junto a las víctimas?

R.— Los objetivos que persiguen Bildu y PNV son los mismos, aunque los medios sean muy diferentes. Siempre han actuado de salvaguarda y no les interesa desmarcarse.

P.— ¿Se puede sacar algo positivo de la oferta de diálogo de Bildu?

R.— No. A mi nunca me podrán pedir que me sienta a hablar con un partido que no condena a ETA y no reconoce a mi hermano. Es imprescindible mantener alta la dignidad de las víctimas, y tender la mano a una banda terrorista implicaría ensuciar la memoria de mi hermano.

P.— ¿Debe el Gobierno impulsar medidas para excluir a los concejales que se niegan a condenar?

R.— Quiero hacer un llamamiento al Gobierno y a las instituciones competentes para que se pongan a trabajar con todos los instrumentos legales que tenemos, que afortunadamente son muchos, para quitar a esa gentuza de las instituciones mientras no cumplan los mínimos.

La Fiscalía pide 10 años de cárcel para Otegi y Díez «por ser dirigentes de ETA»

El fiscal retira la acusación contra tres imputados en el juicio del caso Bateragune y reduce la pena a otros tres

■ MELCHOR SÁIZ-PARDO

MADRID. La Fiscalía mostró ayer en la Audiencia Nacional su lado más duro con la izquierda abertzale y aprovechó para lanzar un mensaje: no hay pruebas, al menos no en el juicio de Bateragune, de que Batasuna esté inmersa en un «proceso de ruptura con ETA». El fiscal Vicente González Mota retomó el discurso más beligerante del ministerio público contra el entorno político de la organización, el de finales de los 90, para acusar a los dos principales imputados, Arnaldo Otegi y Rafa Díez Usabiaga, de ser «dirigentes» de la organización armada, por entender que encabezaban el «diseño» de ETA para «incorporarse al entramado institucional».

En su informe final, González Mota no modificó ni un ápice la petición de diez años de cárcel para los exdirigentes de Batasuna y LAB. Si lo hizo para los otros seis respon-

sables de la izquierda abertzale que se sientan con ellos en el banquillo, acusados de haber intentado refundar Batasuna para ponerla al servicio de ETA. Retiró la acusación contra tres imputados: Txelui Moreno, ex concejal de HB en Burlada; Amaia Esnal, ex edil de Urnieita, y Mañel Serra, miembro del equipo de comunicación de Batasuna. Además, redujo de diez a ocho años de cárcel por pertenencia a banda armada la petición para Arkaitz Rodríguez, portavoz de la plataforma contra el TAV, y para Sonia Jacinto, apoderada de EHAK. También bajó de diez a nueve años la reclamación para Miren Zabaleta.

González Mota fue tajante: «No existe ninguna acreditación documental de que (Bateragune) se trate de un proyecto sin ETA», tal y como han venido sosteniendo las defensas. Según su tesis, que cree probada, fue la propia organización

terrorista la que hizo su «diseño» para que la izquierda abertzale aparentara apostar por las vías políticas y que esa propuesta se la «comunicó» a los procesados, que la pusieron en marcha siempre bajo la supervisión de ETA, que les «dice qué tienen que hacer» y que supervisa «si están actuando de acuerdo a sus instrucciones». Sostuvo que el proceso judicial ha permitido probar que ETA y Batasuna siguen siendo «una misma entidad orgánica» y que Bateragune, como «comisión permanente» de la izquierda abertzale, tenía una «actividad complementaria a la de ETA» y dependía de la organización terrorista.

En sus conclusiones, cargó en particular contra Otegi, que escuchó entre aspavientos las acusaciones. «Le llaman Ronaldinho porque hace queiebros, pero nunca ha pasado la raya de lo ilegal a lo legal», le reprochó. Los exlíderes de Batasuna y

LAB, apuntó, son «los verdaderos dirigentes» de Bateragune. Díez Usabiaga, recordó, «no era un invitado» y Otegi era el «referente» para toda la izquierda abertzale. Ni uno ni otro «han renunciado a los fines y métodos» de la organización terrorista, denunció el fiscal.

La acusación popular, ejercida por la asociación Voces contra el Terrorismo Verde Esperanza, tras hacer suyo el discurso de la Fiscalía, mantuvo su petición inicial de 14 años por entender que Bateragune no era más que «teatrillo de ETA».

La primera abogada de las defensas, Arantza Zulueta, hizo un alegato en clave política, a la espera de que en la sesión de hoy, la última del juicio, Iñigo Iruin y Ione Goirizelaia desgranen su arsenal jurídico.

«Libre absolución»

El PNV, por su parte, defendió ayer el sobreseimiento y archivo del caso Bateragune «con la libre absolución» de los encausados porque «es necesario que se acabe, de una vez por todas, con este absurdo político-jurídico». Asimismo, reivindicó la necesidad de «mirar hacia adelante» y «abrir un nuevo tiempo en Euskadi». Censuró que el juicio es «un nuevo exponente de la máxima política de que 'todo es ETA'».

La izquierda abertzale ve una «estrategia de bloqueo del Estado»

La izquierda abertzale hizo público ayer un comunicado en el que mantuvo que «es la estrategia de bloqueo que desarrolla el Estado lo que está quedando al descubierto en el juicio», y que en estas dos últimas semanas «se ha debilitado aún más, mientras que la apuesta estratégica de la izquierda abertzale está saliendo reforzada».

Sobre las peticiones de condenas y las tesis expuestas por la Fiscalía, señaló que «el Estado español ha vuelto a darle la espalda a la nueva era abierta en Euskal Herria». Agregó que «una vez más, el Estado trata de esconder su debilidad política y su falta de oferta a la sociedad vasca mediante la fuerza y la persecución, colocando para ello nuevos obstáculos a la nueva fase abierta en Euskal Herria y pidiendo castigar a algunas de las personas que impulsaron el debate base del cambio de estrategia de la izquierda abertzale».

Ermua aprueba la moción contra ETA con el plante de Bildu y la abstención de PNV

El PSE registra en Juntas su moción en contra de la violencia y Txalora le plantea consensuar una declaración institucional

■ J. ARTOLA

SAN SEBASTIÁN. El pleno del Ayuntamiento de Ermua aprobó ayer, con el respaldo de PSE-EE y PP, una moción de rechazo a ETA, que salió adelante con el apoyo de estas dos formaciones, mientras que PNV y EB se abstuvieron, y Bildu rehusó emitir su voto. El texto incluye aportaciones de los socialistas a una propuesta que los populares han registrado ya en otros ayuntamientos de Euskadi y que por primera vez se debatió ayer en un consistorio vasco.

La moción expresa su «condena, rechazo y repulsa» a los 857 asesinatos cometidos por ETA y exige su «disolución definitiva e incondicional», así como «la entrega de las armas y la puesta a disposición de la justicia» de sus miembros.

La propuesta fue respaldada por los siete ediles de PSE-EE y tres de PP (una concejala de esta formación no acudió a la sesión), mientras que los dos de PNV y el de EB se abstuvieron, y los tres de Bildu declinaron emitir su voto, una postura que técnicamente equivale a la de la abstención, según precisaron fuentes municipales.

Durante el debate plenario, el alcalde de Ermua, el socialista Carlos Totorika, recordó que los no nacionalistas llevan «años» sufriendo la sinrazón terrorista. El PNV y EB, a pesar de no dar su «sí» a la moción, expresaron su rechazo a ETA, su condena a todos los asesinatos y su solidaridad con las víctimas. El portavoz de Bildu, Iker Sainz, dijo que el texto «responde a esquemas superados por la mayoría de la sociedad» vasca». El portavoz del PP, Fernando Lecumberri, advirtió a Bildu de que «no se puede poner el contador a cero y olvidarnos de lo de atrás».

El secretario general del PP vasco, Iñaki Oyarzábal, consideró que Bildu ha confirmado que no tiene un «compromiso sincero» por la paz y



En primer plano, el edil del PNV Jol Gisasola, y el portavoz de Bildu, Iker Sáez de Zaitegi, en el pleno. ■ EFE

que el PNV, «por quedar bien con Bildu ni siquiera es capaz de condenar los atentados. Han quedado retratados». Recordó que Ermua es un municipio simbólico porque «allí nació la revolución cívica contra ETA» con el asesinato de Miguel Ángel Blanco, el 13 de julio de 1997.

Monolito de Jáuregui

La portavoz del PSE en las Juntas de Gipuzkoa, Rafaela Romero, desveló ayer, en una rueda de prensa, que la presidenta de la Cámara, Lohitzune Txarola (Bildu), se puso en contacto con ella tras ser presentada la

moción socialista de condena al ataque sufrido por el monolito en memoria de Juan Mari Jáuregui, y le propuso convertirla en una declaración institucional para deslegitimar la violencia.

La proposición del PSE registrada en las Juntas reclama la deslegitimación de la violencia y el terrorismo, respeto a la memoria de las víctimas, exige la disolución de ETA y solicita a la Diputación que condene el ataque al monolito del exgobernador civil de Gipuzkoa asesinado en 2000.

Romero señaló que esta iniciativa «ha tenido su efecto, ya que la presi-

dentía de las Juntas ha llamado para intentar que en vez de propuesta de resolución fuese una declaración institucional». Valoró «positivamente» el paso de Txarola, pero agregó que «veremos si todos los grupos hacemos los esfuerzos necesarios porque se requiere unanimidad para una declaración».

Preguntada por la posibilidad de que Bildu discrepe de la parte de la propuesta del PSE en la que se pide la disolución de ETA, emplazó al diputado general, Martín Garitano (Bildu), a que «se fije un poco en Arnaldo Otegi y Rafa Díez».